

Clownsbericht



An diesem Schultag war alles anders als sonst, denn Bubu kam viel zu spät in die Schule (über Nacht war Blitzeis ausgebrochen) und die Pausen durften wegen des glatten Schulhofes nicht draußen verbracht werden. Um dies allen 20 Klassen mitzuteilen, wurde Bubu von der Schulleitung kurzerhand als Lautsprecher eingesetzt (in der Schule gibt es kein Lautsprechersystem) und Bubu sprang von Klasse zu Klasse, klopfte an die Türen um die frohe Kunde der „Dritten-Pause“ zu verkünden. Nicht alle Klassen freuten sich, dass Bubu so in den Unterricht reinplatzte. In einer Klasse wurde gerade ein wichtiger Vortrag gehalten, in einer anderen hatten sie gerade die Matheaufgabe kurz vor der Lösung... aber letztendlich überzeugte dann die Nachricht alle davon, dass es doch manchmal sinnvoll ist, einen Clown zu haben, der auch als Lautsprecher eingesetzt werden kann. Und weil die frohe Kunde auch noch sehr clownesk vorgetragen wurde, hatten auch alle zusammen etwas zum Lachen.

Neues aus der Geschäftsführung

Anfang Januar 2025 fand die Jahresklausur der Geschäftsführung statt. Bei der Jahresklausur halten wir Rückblick auf das vergangene Jahr, was lief gut, was wollen wir ändern und was gilt es zu bewahren? Das bevorstehende Jahr wird durchgeplant, Termine festgelegt und Herausforderungen besprochen. Das Fazit unserer diesjährigen Jahresklausur: **Gut, dass wir einander haben!** Denn die Motivation zum Durchhalten, zum Weitermachen und die riesen Freude an der Arbeit, haben wir nur, weil uns unsere Zusammenarbeit so viel Spaß macht. Im Jahr 2025 stehen wir vor großen Herausforderungen, neue Projekte werden geplant und neue Wege müssen eingeschlagen werden, um true!moments gUG und die Idee der Schulclownerie weiter bestehen und wachsen zu lassen. Wir freuen uns darauf und wissen, dass wir es schaffen werden, denn wir haben ein wundervolles Team von tollen Menschen um uns herum und zahlreiche Unterstützer*innen nah und fern.



Neues aus der Öffentlichkeitsarbeit



Deutschlands größte Bildungsmesse die „Didacta“ findet vom **11.02.-15.02.2025 in der Messe Stuttgart** statt und wir sind wieder mit dabei.

Wir freuen uns, bereits zum zweiten Mal im Start Up Bereich von Eduvation mit dabei sein zu können. Die Didacta war für uns bereits das letzte Mal ein großes Erlebnis und das wird es dieses Mal wieder werden! Dieses Jahr halten wir sogar einen Vortrag (am Dienstag um 12:30 Uhr) und stellen unsere Projekte und Angebote auf der Bühne von Eduvation vor. Unsere Schulclowns werden auch wieder mit dabei sein und sicher viele Besucher:innen an unseren kleinen Stand locken. Wir freuen uns schon sehr auf alle, die sich für unsere Arbeit interessieren und darauf, Gespräche mit Stiftungen, Leistungsträgern, Rektor:innen und weiteren Verantwortlichen zu führen. Und wer weiß, vielleicht besucht uns auch in diesem Jahr die Kultusministerin! Wir freuen uns über alle, die an unserem Stand vorbei schauen! **Besucht den Start Up Bereich in Halle 3!** Neben uns gibt es noch viele andere tolle, neue Ideen unserer Mitaussteller:innen und die Stimmung im Start Up Bereich ist einfach grandios!

Neues aus den Schulen

Für einige unserer Kooperationsschulen und deren Schulclowns hat das Jahr 2025 nicht so schön gestartet. Denn die Umstellung von einem zum anderen Portal des Programms „Rückenwind“, das durch das Kultusministerium besteht und vielen Schulen die Möglichkeit bietet, Projekte zur Lernförderung oder Stärkung der sozialen-Emotionalen Bereiche finanzieren zu können, hat nicht funktioniert. Und somit ist unser Projekt „Schulclown“ für die Schulen momentan nicht buchbar. Wir hoffen, dass sich der Systemfehler baldmöglichst beheben lässt und wir endlich auf eine unserer zahlreichen Anfragen beim Kultusministerium eine Antwort erhalten werden. Einige unserer Kooperationsschulen sind bereits dabei, neue Finanzierungsmöglichkeiten aufzutreiben. Die Leidtragenden sind wie immer die Kinder und Jugendlichen, die ihren Schulclown bereits sehr vermissen und regelmäßig nachfragen, warum dieser nicht mehr die Schule besucht.



Neues aus der Weiterbildung



Am Wochenende vom 18.-19. Januar 2025 fand das Orientierungswochenende zur 5. Schulclownweiterbildung statt. 10 Teilnehmer:innen aus den unterschiedlichsten Ecken Deutschlands (okay, die meisten aus Baden-Württemberg) erhielten einen Einblick in die Inhalte der Weiterbildung zum Schulclown, tauchten ab in die eigene Schulzeit und lernten ihre Clowns im Umfeld der Schule kennen. Die Voraussetzungen zur Teilnahme an unserer Weiterbildung sind u.a., dass alle ihren Clown bereits entwickelt haben und so ist unser Orientierungswochenende nicht nur für alle Teilnehmenden ein riesen Spaß, sondern auch für Andrea und Ines, die die Weiterbildung leiten. Es wurde sehr viel gelacht und wir freuen uns darauf, dass die meisten der Teilnehmer:innen die Weiterbildung im Februar starten werden.

Neues aus den Workshops

Jetzt noch schnell anmelden zu unseren Workshops in 2025! Es gibt bei allen Workshops nur noch wenige Plätze. Wir starten am 01./02. Februar mit „**Mein Clown und sein Kuschtier**“ mit Lisa Schnee, dann folgt am 22./23. März „**Humor in der Pädagogik**“ mit Andrea Geser-Novotny. Am 05./06. Juli haben wir den berühmten Pantomime Carlos Martinez mit „**Das ABC der Pantomime**“ bei uns und am 06./07. Dezember bietet der Improvisationskünstler Jakob Nacken seinen Workshop „**Improvisation und Schlagfertigkeit**“ bei uns an. Unsere Workshops sind nicht nur für Clowns, sondern für alle, die Lust darauf haben, sich darin auszuprobieren. Also meldet euch über unsere Homepage an!

Neues mit Bildern gezeigt

